

Según Cifras preliminares de población y vivienda del Censo 2011

Costa Rica tiene 4 301 712 habitantes

➤ ***Censo registró 1 360 046 viviendas.***

La población del país experimentó en la última década un crecimiento de 491 533 personas, al pasar de 3 810 179 habitantes en el 2000 a 4 301 712 en el 2011.

De los 4 301 712 habitantes, 2 106 188 son hombres y 2 195 524 son mujeres, lo que equivale a 49% de hombres y 51% de mujeres.

Por su parte, la tasa de crecimiento promedio anual en el período intercensal 1984-2000 pasó de 2,8 % a 1,1% en el período 2000- 2011, lo que quiere decir que en este periodo la población creció a un ritmo menor. El INEC atribuye este resultado, al descenso sostenido de los niveles de fecundidad en la última década, donde los nacimientos pasaron de 19,9 por cada mil habitantes en el año 2.000, a 15,5 nacimientos en el 2011.

Otra razón obedece a la dinámica migratoria del país en el mismo periodo, de la cual se presume ha desacelerado el ritmo de crecimiento de la inmigración internacional y se ha producido un posible aumento en la emigración internacional. Componentes que serán analizados a partir de las cifras definitivas de este censo.

En cuanto a la densidad de población para el 2011 es de 84 habitantes por kilómetro cuadrado, lo que representa 9 personas más que en el 2000.

Este análisis se desprende de las Cifras preliminares de población y vivienda del Censo 2011, dadas a conocer hoy por el Instituto Nacional de Estadística y Censos (INEC), quien es el responsable de efectuar los censos.

ANÁLISIS POR PROVINCIA

El estudio confirma que San José es la provincia que concentra la mayor cantidad de habitantes: 1 403 963 lo que representa el 32,6% de la población total del país, pero a pesar de esta concentración es la que menos crece anualmente, y pierde peso relativo con respecto al Censo del 2000 cuando agrupaba el 35,3% de la población..

En contraste, la provincia que mayor crecimiento promedio anual ha tenido desde el 2000 es Guanacaste al alcanzar 1,9%, aunque sigue siendo la menos poblada. Le sigue Heredia con un crecimiento de 1,8%; Alajuela con 1,5%; Puntarenas con 1,3%; Cartago y Limón que incrementan su población al mismo ritmo con 1,2% cada una.

En cuanto a la distribución de la población por provincia San José sigue estando a la cabeza al tener 1 403 963, le sigue Alajuela con 847 660, Cartago con 491 425, Heredia con 433 975, Puntarenas con 410 914, Limón con 386 954 y Guanacaste con 326 821 habitantes.



Los 11 cantones más poblados, que tienen más de 100 000 habitantes son: San José con 287 619; Alajuela con 254 567; Desamparados con 207 082; San Carlos 163 751; Cartago 147 882; Pérez Zeledón con 135 429; Pococí con 125 847; Heredia con 123 067; Puntarenas con 115 009; Goicoechea con 114 736 y La Unión con 100 013.

Así mismo, los cantones con mayor crecimiento relativo son: Garabito con una tasa de crecimiento de 4,7%; le sigue Santa Ana con 3,2%; Carillo con 2,8%; Santa Cruz, Liberia y San Pablo comparten el mismo valor con 2,7% cada uno; Flores y Aguirre con 2,6% cada uno; Parrita con 2,5%; Orotina con 2,4% y San Carlos con 2,3%.

En contraste, hay 5 cantones que decrecen o pierden población con respecto al 2000, ellos son: Tibás con -1,0% de crecimiento promedio anual; San José con -0,7%; Coto Brus con -0,4%; Montes de Oca con -0,3% y Goicoechea con -0,2%. Le siguen otros cantones con menos crecimiento como: Turrialba con 0,1%; León Cortés, Jiménez y Limón con 0,4% cada uno y Dota y Curridabat que comparten la misma cifra con 0,6 % cada uno.

VI CENSO DE VIVIENDA

En el VI Censo Nacional de Vivienda se contabilizaron un total de 1 360 046 viviendas. De las mismas 1 211 974 están ocupadas y 147 204 figuran como desocupadas (para alquilar, vender, en construcción o para vacacionar), y las restantes 868 son colectivas (cárceles, hogares de ancianos, albergues, orfanatos, conventos, etc).

El crecimiento experimentado fue de 325 153 viviendas entre el período inter censal 2000-2011. La tasa media anual de crecimiento fue de 2,5% en el período 2000-2011, cifra inferior a la del período 1984-2000 que fue de 4,0%.

En correspondencia con las tendencias que confirma el X Censo de Población, se da una reducción en el promedio de personas por vivienda, que entre el 2000 y el 2011 pasa de 4,1 a 3,5 personas por vivienda ocupada.

Respecto a la distribución relativa de las viviendas por provincia, San José sigue siendo la que tiene el mayor porcentaje de viviendas del país (32,1%), pese a experimentar un bajo crecimiento y perder peso relativo respecto al 2000.

En segundo lugar se encuentra la provincia de Alajuela (19,4%), seguida por Puntarenas (10,7%) y Cartago (10,4%).

Las provincias con menor porcentaje de viviendas son Heredia (9,8%), Limón (9,2%) y, finalmente, Guanacaste (8,4%), aunque esta última provincia es la que presenta la mayor tasa de crecimiento en el período inter censal, y la que más incrementó su peso relativo respecto al 2000 (7,1%).

Para más información puede comunicarse con los comunicadores Doris González a doris.gonzalez@inec.go.cr tel: 2253.1897 o al 8395.3089 o bien con Antonio Mora a prensa@inec.go.cr al tel: 2280-9280 ext. 330.

